

Rodolfo Schmal: “escribir me hace sentir que soy persona, que sueño con un mundo mejor”

Por: Pía Figueroa. Pressenza. 15/12/2016

Quisimos saber en mayor profundidad quién es este hombre que publica regularmente sus columnas de opinión en Pressenza, quién es Rodolfo Schmal, cuál es su historia, su trayectoria, de dónde viene, desde cuándo escribe, por qué lo hace...

Pressenza: ¿Puedes contarnos un poco de tu historia?

Rodolfo: En breve, nací en Montevideo, Uruguay, el año 1948. Por fallecimiento de mis padres, a los 14 años me vine a Chile acogido por la hermana de mi madre y su familia conformada por su marido, catalán, y sus 5 hijos. Mi único hermano, 5 años menor, se fue a Estados Unidos de Norteamérica, adoptado por una familia. No fue un tránsito fácil, porque junto a la muerte de mis padres, en un lapso de tan solo 2 años, fui separado de mi hermano. A ello debe agregarse que en plena adolescencia, pasé de una familia alemana-austríaca judía que había emigrado como consecuencia de la 2da guerra mundial a una familia catalana católica.

Pressenza: ¿En qué valores te formaste, cuáles resultaron ser para tí los temas más importantes, intransables, que buscan abrirse paso a través de tus líneas?

Rodolfo: Los valores en que me formé están determinados por mi propia vivencia y origen. Mi origen judío y la historia de mis viejos están tras mis convicciones contrarias a toda dictadura, a todo abuso de autoridad, a la necesidad de respetar los derechos humanos básicos, a la búsqueda de la justicia. Mahatma Gandhi, Martin Luther King, Mandela, Clotario Blest son algunos de los personajes a quienes considero modelos de vida consecuente. Creo en la no violencia activa, en la desobediencia civil.

Pressenza: ¿Cómo haces para inspirarte y ponerte ante el teclado con tanta frecuencia?

Rodolfo: La vida misma es fuente de inspiración. Estamos en un mundo donde

tenemos tema para agarrarnos la cabeza y gritar todos los días. En mi caso, en vez de gritar, escribo, o mejor dicho, grito escribiendo.

Pressenza: ¿De qué modo percibes a quienes te leen con regularidad, recibes algún feed-back, o imaginas a esos lectores? ¿Para quién escribes?

Rodolfo: No sé quienes me leen con regularidad, ni sé siquiera si hay quienes me lean regularmente. No recibo feed-back alguno, salvo cuando alguien me lo hace saber personalmente. En aquellos medios de comunicación en los que se admiten comentarios, éstos son de toda índole, tanto de aceptación como de rechazo.

Tiendo a ser crítico. Si me encuentro con alguien de derechas, me inclino hacia la izquierda; si me encuentro con alguien de izquierdas, me inclino hacia la derecha. Tiendo a buscarle las cuatro patas al gato.

No escribo para nadie ni para ningún grupo en particular. Escribo porque me gusta, quiero influir, quiero ser parte de la historia del mundo en que vivo, porque tengo opinión, porque escribir me hace sentir que soy persona, que sueña con un mundo mejor.

Pressenza: ¿Has publicado alguna vez tus columnas en formato libro, o solamente las difundes por nuestra agencia y por otras plataformas virtuales?

Rodolfo: No he publicado nunca mis columnas en formato libro, aunque he estado interesado en hacerlo. Mal que mal llevo más de 40 años escribiendo regularmente semana a semana. Primero para el diario La Estrella de Arica, donde viví por más de 20 años; luego en el diario El Centro de la región del Maule, también por más de 20 años. También en los diarios electrónicos ciudadanos regionales (elamaule.cl; elmorrocotudo.cl). Desde la aparición de los blogs tengo mi blog, y desde hace unos años mis columnas se difunden en el sitio www.elquintopoder.cl y desde hace poco me incorporé a www.pressenza.com/es. Ocasionalmente mis columnas se han publicado en www.elmostrador.cl

Pressenza: ¿Qué sería para tí lo más importante, la aspiración mayor a lograr con tus palabras en el año entrante?

Rodolfo: Mi mayor aspiración es que seamos capaces de vivir en paz, que en nuestras manos está vivir en un mundo mejor, amigable y en armonía con nosotros mismos, con la naturaleza. Un mundo en el que prime la paz por sobre la guerra; la

cooperación por sobre la competencia; el amor por sobre el odio. No hay razón alguna para que ello no sea posible.

Pressenza: Finalmente, Rodolfo, cómo percibes tu a Pressenza y qué tal ha sido tu relación hasta ahora...

Rodolfo: Me da gusto ver a Pressenza, admiro y aplaudo a sus impulsores. Mi relación hasta ahora ha sido tan solo a través de las columnas escritas. De Pressenza supe años atrás por vía de uno de mis primos, quien me contó de sus características con mucho entusiasmo.

Pressenza: ¿Hay algo más que quisieras decirnos?

Rodolfo: Agradecer la oportunidad que me han dado para publicar mis columnas; agradecer a Pía Figueroa por su eficiencia, su deferencia por permitirme ser parte de un equipo humano tan valioso como es el que conforman quienes participan en esta aventura de proclamar que es posible otro mundo.

Aprovecho de agradecer también a los lectores que nos siguen. Gracias, muchas gracias a tod@s!

Fuente:<http://www.pressenza.com/es/2016/12/rodolfo-schmal-escribir-hace-sentir-que-soy-persona-que-sueno-con-un-mundo-mejor/>

Fotografía:pressenza

Fecha de creación

2016/12/15